



## **PREMIOS CLARET VIDA**

### **CUIDAR Y DEFENDER LA VIDA EL CAMINO CLARETIANO EN EL NORDESTE DE INDIA**

Fr. Janardhan Munnelli CMF

Delegación Independiente del Noreste de India

*"...He venido para que tengan vida, y la tengan en abundancia". - Juan 10:10*



Impulsados por estas palabras de Jesús, nosotros, los misioneros claretianos de la Delegación Independiente del Noreste de India, asumimos el papel de pastorear a los fieles, especialmente atendiendo a sus necesidades espirituales y de mejora de vida. Ubicados principalmente entre las diversas comunidades indígenas en los estados del noreste de India, nuestros centros misioneros se han convertido en el rostro de Dios para los necesitados, desatendidos y desfavorecidos a través de nuestro apostolado.

***La forma en que promovemos y preservamos la vida: las prácticas significativas***

Nutridos por la Palabra y la Eucaristía, y acompañados por la comunidad, nos esforzamos por hacer realidad las palabras de Jesús, de dar vida, entre las personas a nuestro cuidado, especialmente en parroquias, escuelas, grupos juveniles y en la sociedad en general. A continuación, mencionamos algunas prácticas significativas que tenemos en nuestro organismo principal.

1. Formación de líderes: Creemos firmemente que cada persona es capaz de ser un líder, siempre que sea guiada y ayudada. Hoy en día, contamos con líderes laicos en nuestras parroquias que, después de ser capacitados por nosotros, se han convertido en agentes de cambio en sus respectivas localidades. La formación de Pequeñas Comunidades Cristianas en las parroquias ha traído no solo crecimiento espiritual, sino también amor y cuidado mutuo al unirlos para cada preocupación individual, familiar, de la aldea, parroquia y sociedad. Les ha permitido tomar decisiones, como ayudar a una familia pobre, acompañar a un joven estudiante, limpiar las calles, etc. Ahora, ser regulares en estas prácticas se ha convertido en parte de su vida diaria.
2. Manteniéndonos fieles a los valores del Evangelio, apuntamos a una formación humana integral de las personas bajo nuestro cuidado. Aprender los numerosos idiomas y culturas que están presentes en estos diversos contextos ha sido de gran importancia para comprender y aplicar en la predicación y la práctica de los valores del Evangelio.
3. Promoción y preservación de las lenguas indígenas a través de la publicación de los Diarios Bíblicos: En los últimos años, en el noreste de India, hemos publicado Diarios Bíblicos en varios idiomas indígenas como Khasi, Garo, Bodo, Karbi, Kokborok y Rongmei. Esto ayuda a los fieles a tener las lecturas diarias y reflexiones en su propio idioma, nutriendo así su vida interior.
4. Lucha por los derechos humanos: Siempre que haya una violación de los derechos humanos, nos oponemos a ello. Condenamos tales violaciones mediante movimientos de concienciación y procesiones. No solo condenamos tales actividades, sino que también oramos por la fraternidad y la paz. Durante la reciente violencia comunitaria en Manipur, expresamos nuestra solidaridad a través del apoyo de NavJan.



5. Énfasis en la vida moral: Lo que era inaceptable ayer se ha vuelto aceptable hoy, debido a las tendencias actuales, especialmente en temas relacionados con la vida, como el aborto y la anticoncepción.
6. Cuidado del planeta Tierra: Educamos a los estudiantes y fieles sobre la necesidad de proteger el medio ambiente. Observamos todos los días significativos, como el Día del Medio Ambiente, el Día de la Tierra, el Día Mundial del Agua, el Día Mundial de la Vida Silvestre, el Día Mundial de la Población, etc. Tomamos ciertas resoluciones en esos días importantes y nos esforzamos por alcanzar los objetivos. Por ejemplo, plantamos algunas plántulas y nos aseguramos de cuidarlas bien para que crezcan como árboles.
7. Formación de grupos de exalumnos: los exalumnos de nuestras instituciones educativas y centros de formación se reúnen ocasionalmente para mantenerse en contacto con nuestro ministerio, lo que les permite compartirlo. Responden positivamente, especialmente cuando necesitamos su experiencia y apoyo. Esta conexión con ellos está generando cambios en sus vidas para estar unidos por necesidades humanas genuinas.
8. Visitas familiares: las visitas familiares de los pastores y directores son una práctica común que está generando un gran cambio en las familias, especialmente en las familias fracturadas. Unidos en oración, acompañamos y guiamos a las familias e individuos para superar las dificultades. A menudo, nuestras palabras reconfortantes, expresiones de consuelo y una breve oración en las familias son bien recordadas. Esto, a su vez, les ayuda a desarrollar un sentido de solidaridad con los hermanos que sufren.
9. Realizamos programas y actividades creativas en las instituciones educativas para crear conciencia sobre temas actuales como la intolerancia religiosa, el crecimiento del desempleo, la corrupción, los desechos electrónicos, la gestión del tiempo, la orientación profesional, etc. Creemos que esto les ayuda.
10. Colaboración y continuidad con las actividades de otras provincias: Nos inspiramos y ayudamos a acompañar a los necesitados a través de los esfuerzos del Proyecto Visión y el Esquema de Comida de Madres de la Provincia de Bangalore. Nosotros, bajo la Fundación NavJan, llevamos a cabo diversas actividades para expresar nuestra solidaridad con los que sufren y los necesitados. En los últimos tres años, durante la propagación del coronavirus, miles de personas recibieron ayuda a través de la fundación.
11. Estamos utilizando y promoviendo la energía solar y los productos solares para uso diario, como agua caliente y luz.
12. Reconocemos los servicios de aquellos que protegen a la humanidad, especialmente médicos, trabajadores de la salud, políticos, líderes religiosos, agricultores, instructores religiosos, etc. Los honramos y escuchamos.
13. Promovemos la teología del cuerpo y el sistema de planificación natural de la familia a través de charlas y homilías.



14. Realizamos subastas y otras actividades para recaudar fondos para satisfacer las necesidades de los menos privilegiados. Lo hacemos a nivel escolar y parroquial. Esto les ayuda a comprender la lucha de las personas para llevar adelante sus vidas y, así, se vuelven más amorosos y afectuosos.
15. Promovemos la cultura y las prácticas tradicionales, dándoles un nuevo significado. De esta manera, no se alienan de su cultura y tradiciones.
16. Estamos digitalizando nuestros métodos. Ayudamos a nuestra gente a usar la tecnología de manera responsable. Tenemos el sitio web oficial y la página de Facebook de la delegación. Con estos, estamos en contacto constante con el público en general. Además, la mayoría de las instituciones educativas también tienen sitios web activos.
17. Contamos con algunos psicólogos calificados que asesoran a los afligidos y desanimados. Brindan asesoramiento a quienes realmente necesitan sus servicios, desde las escuelas hasta el apostolado familiar.

Estas son algunas de las formas en que estamos generando un cambio positivo en las vidas de nuestra gente. No nos limitamos a proporcionar algo para sus necesidades, sino que trabajamos para capacitarlos para que puedan valerse por sí mismos. Nuestra presencia en estas misiones, que se encuentran principalmente en las fronteras internacionales de India y Bangladesh, nos otorga una nueva identidad como los "Padres de Seguridad en la Frontera" (BSF). Abrazando las luchas y privaciones por el bien de la misión, seguimos confiando en Dios y trabajando por Su pueblo.